



Como estado libre y soberano

Conmemora Vallarta bicentenario de Jalisco

En acto cívico celebrado en la plaza de armas de esta ciudad, en representación del Profe Michel, el secretario general del Ayuntamiento leyó una reseña histórica de Jalisco y destacó a Puerto Vallarta como uno de los destinos turísticos más importantes del estado

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Autoridades civiles y militares conmemoraron este viernes, los 200 años de Jalisco como estado libre y soberano, en un acto cívico que encabezó el secretario general del Ayuntamiento, Felipe de Jesús Rocha

Reyes, en representación del alcalde, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez. Tras los respectivos honores en los que se izó a toda asta la bandera de Jalisco en la plaza de armas de esta ciudad, en presencia de algunos regidores y funcionarios municipales,

así como la representación del gobierno estatal, el secretario general del Ayuntamiento leyó la reseña histórica desde que Jalisco se convirtió en el primer estado federado del país en 1823.

PÁGINA 3A



Renueva Alfaro compromiso defendido todo el sexenio

Autonomía pero con federalismo

La presidenta de la Mesa Directiva, la diputada Hortensia Noroña, presentó una iniciativa para que en el Salón de Pleno del Poder Legislativo sea inscrito en letras de oro la frase: "2023, Somos Jalisco, 200 años libres y soberanos"

MERIDIANO/GDL, Jal.- El Gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, encabezó este viernes la Sesión Solemne "Declaración de Jalisco como Estado Libre y Soberano, 200 años", con sede en el Congreso del Estado, donde el mandatario renovó su compromiso por defender la autonomía de Jalisco y el federalismo mexicano, tal y como lo hicieron en su momento Prisciliano Sánchez, primer Gobernador de Jalisco, y el 16 de junio de 1823, el General Luis Quintanar, primer Gobernador de Facto de Jalisco.

PÁGINA 8A



Hay rumbo en la UAN

"A un año de esta encomienda, mantengo la firme convicción de que en este barco hay dirección, todos los que estamos en él sabremos hacer la parte que nos toca para revertir los efectos de la tempestad y navegar en mejores condiciones en el rumbo de ser la Universidad que los nayaritas merecemos", reiteró la rectora en su Informe ante el Consejo General Universitario e invitados especiales, entre ellos el gobernador de Nayarit, a quien le reconoció puntual todo su respaldo

PÁGINA 7A

Trending Topic



Acota INE proceso interno de Morena

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó este viernes, por unanimidad, restricciones preventivas para acotar las actividades de los 6 participantes en la interna de Morena. La idea del acuerdo del INE, que los tres consejeros electorales avalaron, es impedir que el proselitismo que ahora desplegarán los contendientes al cargo de coordinador de lo que se denomina Defensa de la Cuarta Transformación implique actos anticipados de campaña, en tanto es un hecho que el ganador será candidato a la presidencia de ese partido. De manera que, con las medidas cautelares avaladas por la Comisión de Quejas y Denuncias del árbitro electoral, se le pide a Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López Hernández, Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal, Manuel Velasco y Gerardo

Fernández Noroña no hacer llamados al voto ni propuestas para posicionarse como aspirantes a la Presidencia.

Las restricciones que hacen los consejeros del INE también son para el partido de Morena, al que se le ordena que el uso de recursos en este proceso se apege a la normatividad constitucional. Las medidas son para prevenir el riesgo de inequidad hacia la contienda de 2024, en tanto el Tribunal Electoral resuelve al respecto toda vez que hay un juicio en el que se impugna el acuerdo de Morena, el cual podría determinar la revocación o no del mismo. Consecuentemente, por lo pronto, los participantes en la interna de ese partido deberán reportar y comprobar sus erogaciones al partido, mismo que a su vez deberá dar cuenta de éstas en el reporte de gasto ordinario que realiza ante el INE.

NUESTRAS PLUMAS

Celebran bicentenario de Jalisco

Volantín SALVADOR COSÍO GAONA EL INFIERNO EN LA TIERRA

La sensación de intenso e insuportable calor que los mexicanos hemos percibido en los últimos días no es algo imaginario o producto de algún otro factor; la realidad es que los termómetros se han disparado y superado los 40 grados en al menos 22 de los 32 estados, según la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

PÁGINA 2A

En DRSE también

Se llevó a cabo un homenaje con un atractivo programa artístico y cultural

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La presidencia municipal de Puerto Vallarta recibió este jueves la Audiencia Pública Regional de la Fiscalía del Estado de Jalisco, en donde personal de la dependencia atendió de manera directa a los ciudadanos que necesitaban conocer el avance de algún trámite, investigación o proceso ante esta instancia.

PÁGINA 3A



CAJERO
Automático

Servicio de **calidad** y a la **vanguardia**

Puerto Vallarta

SEAPAL
VALLARTA

Cajero Automático para estar cerca de ti.

Realiza tu **pago oportuno** las **24 horas** del día en **Oficina Pitillal.**

Próximamente en otros puntos de la ciudad.

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

La sensación de intenso e insoportable calor que los mexicanos hemos percibido en los últimos días no es algo imaginario o producto de algún otro factor; la realidad es que los termómetros se han disparado y superado los 40 grados en al menos 22 de los 32 estados, según la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

La meteoróloga del Instituto de Astronomía y Meteorología de la Universidad de Guadalajara, Maydes Bárcenas, dice que se trata de una condición atípica para un mes de junio ya que en general, los registros más altos en este país suelen ocurrir entre abril y mayo.

Lo inusual de este junio es la cantidad de días y la cantidad de horas con temperaturas elevadas o superiores al valor promedio del mes de junio, puntualizó.

Como ejemplo citó el caso de la zona metropolitana de Guadalajara, capital de Jalisco en el occidente de México donde en algunos puntos de la ciudad se alcanzaron temperaturas que no ocurrían desde hace al menos un siglo para un mes de junio, según sus registros.

¿Qué está causando este fenómeno?

Según la Conagua se trata de la tercera onda de calor que entró al país los primeros días de junio y que podría extenderse hasta este fin de semana.

Jorge Zavala Hidalgo, director del Instituto de Ciencias de la Atmósfera y Cambio Climático de la UNAM, dice que una onda de calor se refiere a un período de cinco o más días con temperaturas por arriba del 10% del promedio de una región.

Agrega que una onda de calor está formada por masas de aire caliente con lenta circulación o semi estacionario que descienden y no permiten la circulación de aire fresco ni la formación de nubes, lo que aumenta la temperatura y la radiación.

El aumento de las temperaturas de acuerdo con los expertos será una constante en el planeta y México no es la excepción.



EL INFIERNO EN LA TIERRA

Simone Lucatello, profesor investigador del Instituto Mora y miembro del grupo de Expertos de la ONU sobre Cambio Climático advierte que son varios factores que están contribuyendo en el aumento de temperaturas en México.

"Hay varios factores que se están conjuntando digamos que es un poco la tormenta perfecta... que son aumentos de temperatura constantes, olas de calor, incendios, sequías y al mismo tiempo también precipitaciones intensas debido al aumento de la temperatura en el océano particular en el Pacífico", indica.

Agrega que de acuerdo con los pronósticos del grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático esta

tendencia continuará en los próximos años.

La Secretaría de Salud en México reportó una persona muerta por golpe de calor en la semana que inició este fenómeno en el país.

Estas temperaturas extremas, inusuales para esta época, van a durar 15 días, según los científicos del Instituto de Ciencias de la Atmósfera y Cambio Climático de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). La ola de calor ha provocado ya más de 10 muertos. El último caso es el de una familia, dos adultos y una niña, que fallecieron tras tratar de combatir el calor durmiendo en su coche con el aire acondicionado encendido en Tabasco, una de las entidades donde más fuerte está golpeando el fenómeno.

Está previsto que tanto en Tabasco como en Campeche, Coahuila, Nuevo León, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tamaulipas y Veracruz se superen los 45 grados. Todavía más que el miércoles, cuando se registró en Torreón (Coahuila) la máxima de todo el país con 42.6 grados, según la Dirección General de Epidemiología. Además, Baja California Sur, Chiapas, Chihuahua, Colima, Durango, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, Michoacán, Morelos, Nayarit, Oaxaca, el norte de Puebla y Yucatán tendrán máximas

entre los 40 y los 45 grados. Solo Ciudad de México y Tlaxcala tendrán temperaturas máximas por debajo de los 35 grados.

La situación es extrema en muchas zonas del país que no están acostumbradas a lidiar con estas temperaturas. Se ha modificado el horario de clases en Sinaloa, Nuevo León, Coahuila y Tamaulipas para tratar de evitar golpes de calor, que afectan principalmente a niños y adultos mayores. El Gobierno insiste en la hidratación y evitar exponerse al sol entre las 11 y las 15 horas, además de identificar como síntomas riesgosos la sensación de mareo, dolor de cabeza, sequedad en la piel y en la boca, y la aceleración del ritmo cardíaco.

Desde el lunes hasta primera hora de este jueves, la Secretaría de Salud había registrado 264 casos de golpes de calor, 202 personas con deshidratación y 21 con quemaduras. Además de ocho fallecidos: dos personas en Quintana Roo, tres en Veracruz, una persona en Oaxaca y dos en Sonora. Sin embargo estos datos no incluyen algunas de las muertes asociadas al calor como la familia de Tabasco, que ante el fallo de su generador y de no contar con energía eléctrica, buscaron mitigar el calor dentro del coche con

el aire acondicionado. Los vecinos han dado la voz de alerta y esta mañana, elementos de seguridad han encontrado los cuerpos del hombre, de 46 años, la mujer, de 42, y la niña de ocho, en el municipio de Centro.

También en Tabasco, el diputado del PRD Juan Álvarez Carillo ha asegurado que al menos tres personas han muerto por el golpe de calor en el municipio de Macuspana. Sin embargo, la Secretaría de Salud todavía no las ha incluido en su reporte oficial. Ocurre lo mismo con los tres fallecidos en Oaxaca, un señor de 70 años en situación de calle, quien llegó al hospital ya con una temperatura corporal de 41.8 grados y no pudieron reanimarlo; un jornalero de 17 años, y un cocinero, de 40 años, de un restaurante de carnes y mariscos.

Esta ola de calor ya es histórica, pero es solo "la patita de lo que viene", advierten los expertos del clima. Francisco Estrada, del Instituto de Ciencias de la Atmósfera, explica que el calor actual se debe a varios factores: "Por un lado, tenemos la variabilidad natural, que después de estar tres años en un evento moderado de La Niña, pasamos a condiciones de El Niño, el cual está asociado con este tipo de temperaturas en nuestro país. Por otro, el cambio climático global también aporta a las temperaturas extremas que en el último siglo se han vuelto más probables e intensas".

A ese respecto, el investigador alerta: "En los próximos 10 ó 15 años no tendremos control básicamente de qué es lo que pueda pasar, pero sí, aunque mitiguemos hoy mismo, los próximos lustros ya están determinados en gran medida por las emisiones que ya pusimos en los años anteriores; por tanto, por la inercia del sistema climático junto con la humana, de la sociedad, la economía, las emisiones, nos espera un panorama muy complicado".

El experto en meteorología tropical, Víctor Manuel Torre Puente, explicó que, por cómo han sucedido las cosas en relación a las temperaturas en México, se espera que una posible cuarta ola de calor llegue apenas se termine la tercera, es decir, el 1 de julio del 2023.

No obstante, a pesar de que esto es muy posible los expertos pusieron énfasis en aclarar que se trata de un pronóstico reservado; es decir, que podría no llegar. Sin embargo, es importante que los mexicanos tomen sus previsiones en caso de que esta hipotética ola llegue, pues, igual que las demás, vendría con sofocantes y peligrosos calores.

Opinión.salcosga@hotmail.com
@salvadorcosio1



* **Develaron su estatua en la Rotonda de las y los Jaliscienses Ilustres**

Y como Padre del Federalismo

Honraron a Prisciliano Sánchez como fundador

MERIDIANO/GDL, jal.

En el marco de la conmemoración de Jalisco, 200 años, libre y soberano, el Gobernador Enrique Alfaro Ramírez develó la escultura de bronce de Prisciliano Sánchez Padilla, que permanecerá a partir de esta fecha destacada en la Rotonda de las y los Jaliscienses Ilustres, haciendo honor a quien ha sido proclamado como Fundador de Jalisco y Padre del Federalismo.

El mandatario acompañó a Guillermo de la Peña Topete, presidente ejecutivo del Consejo General de la Comisión Interinstitucional para la Conmemoración del Bicentenario y del Nacimiento del Estado Libre y Soberano de

Jalisco, quien expuso la trayectoria personal y política del fundador, su lucha histórica y el ostentar hasta la actualidad la figura del primer Gobernador del Estado de Jalisco.

Destacó en su intervención que el federalista siempre buscó cambiar la idea de provincia en aquellos años por lo que significa ser estado libre en México.

"Su legado intelectual sigue hoy viviendo el pensamiento político y en los ideales de gobernanza de nuestro país", destacó Guillermo de la Peña.

Acudiendo a la rotonda representativas de los tres poderes en Jalisco, el Ejecutivo, Legislativo y judicial, así como el secretario

general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedrosa, quien ha trabajado por destacar la historia y el simbolismo que el estado ha dado al país.



Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,
Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 0981-12389-081. Caracterización 12-1263-70. Certificado de Licitación de Mayo 2018. Certificado de Licitación de Comercio 2003. Título reservado por la SEP 1987-83. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales (CICOD) 1806-018-008. Registro - COPACERTE 163. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANEMER 8029-83. Los colaboradores, que firman sus artículos son responsables del contenido de los mismos. No hay intención de divulgar originales aunque no se publicaran. Todos los textos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MÉRIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: Media Mexico Mexicana S.A. de C.V. Luz Suroeste No. 13-602 Col. del Valle. México. Representación jurídica en la CDMX: La Torre de Papel, Club de periodistas de México, Promotora Misa S.A. CDMX. Alfaro S de R. L. Olinos, Guadalupe, redacción y talleres Independencia #205, C.P. 48170, Avila de las Torres, Nayarit, México

Como estado libre y soberano

Conmemora Vallarta bicentenario de Jalisco

* En acto cívico celebrado en la plaza de armas de esta ciudad, en representación del Profe Michel, el secretario general del Ayuntamiento leyó una reseña histórica de Jalisco y destacó a Puerto Vallarta como uno de los destinos turísticos más importantes del estado

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Autoridades civiles y militares conmemoraron este viernes, los 200 años de Jalisco como estado libre y soberano, en un acto cívico que encabezó el secretario general del Ayuntamiento, Felipe de Jesús Rocha Reyes, en representación del alcalde, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez.

Tras los respectivos honores en los que se izó a toda asta la bandera de Jalisco en la plaza de armas de esta ciudad, en presencia de algunos regidores y funcionarios municipales, así como la representación del gobierno estatal, el secretario general del Ayuntamiento leyó la reseña histórica desde que Jalisco se convirtió en el primer estado federado del país en 1823.

Recordó que Prisciliano Sánchez, uno de los grandes ideólogos e impulsores del federalismo en Jalisco, se convirtió en el primer Gobernador constitucional del Estado en 1825, y desde ese entonces, Jalisco ha crecido y evolucionado hasta convertirse en uno de los estados más importantes de la nación.

Destacó que Jalisco ocupa hoy el primer lugar nacional como

productor del sector agropecuario, pues aporta poco más de la décima parte de la producción total del país, además de ser cuna de una riqueza cultural y gastronómica que nos identifica en el mundo como mexicanos, y un ejemplo es el tequila y los grandes paisajes de agave, que en 2006 fueron declarados patrimonio cultural de la humanidad.

Asimismo, subrayó Puerto Vallarta se mantiene como uno de los destinos jaliscienses de playa más importantes de México, con una belleza natural que actualmente promueve el arribo de más de 7 millones de turistas al año.

Indicó que desde su fundación, cuando apenas se le conocía como Las Peñas, pasando por su cambio de categoría a municipio, hasta ser elevada a ciudad, Puerto Vallarta ha sabido destacar dentro de los 125 municipios que conforman el estado, con un estilo único que lo caracteriza.

"Ser vallartense es también ser jalisciense; es sentir ese orgullo en las venas y compartir un solo latir por un estado que vive su tradición, que se moderniza y que se proyecta hacia un futuro de desarrollo inmejorable a través de su soberanía", apuntó, lanzando

los ya clásicos: ¡Que viva Puerto Vallarta y que viva Jalisco!, ¡que vive el amor por nuestra tierra!, ¡que viva Jalisco y sus 200 años como estado libre y soberano!

Como parte de esta conmemoración, integrantes del grupo folclórico Xiutla, del Profesor Enrique Barrios y Limón, presentó una estampa con bailes tradicionales de Jalisco.

Acompañaron al secretario general en este acto, el Capitán de Navío Joaquín Zetina Reyes, en representación del Vicealmirante José Daniel Reséndiz Sandoval, Comandante de la 12ª Zona Naval; el Teniente Coronel Rogelio Ramírez Chávez, en representación del General de Brigada Sergio Ángel Sánchez García, Comandante de la 41ª Zona Militar y Susana Rodríguez Mejía, representante del Gobierno de Jalisco

También estuvieron la señora María de Jesús López Delgado, presidenta del Sistema DIF Municipal; los regidores Pablo Ruperto Gómez Andrade, Sara Mosqueda Torres, Candelaria Tovar Hernández, Diego Franco Jiménez y Eva Griselda González Castellanos; directores y funcionarios municipales, así como representantes sindicales de la CTM, entre otros.



Festejos de Jalisco por 200 años como estado libre y soberano

En la DRSE también celebran bicentenario

* Se llevó a cabo un homenaje con un atractivo programa artístico y cultural

MERIDIANO/Puerto Vallarta

En conmemoración de los 200 años de Jalisco como estado libre y soberano, la Secretaría de Educación Delegación Regional Costa Sierra Occidental de Jalisco, con sede en Puerto Vallarta, llevó a cabo un homenaje con presentaciones artísticas y culturales relacionadas con nuestro estado.

En el acto inaugural, en la explanada central de la DRSE, la regidora presidenta de la Comisión de Educación, Innovación, Ciencia y Tecnología, María Elena Curiel Preciado, con la representación del alcalde, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, dijo que hablar de Jalisco es hablar de tierra fértil, de paisajes agaveros, de gente trabajadora, del tequila, del mariachi, de los charros, de los jaripeos, así como de su gastronomía, sus costumbres y tradiciones que han enaltecido su nombre.

"El 16 de junio de 1823 es una fecha importante para todos los jaliscienses porque es el nacimiento del estado

libre y soberano. Nuestro estado se distingue por su gran biodiversidad, es uno de sus principales atractivos, pues tiene montañas, zonas semidesérticas, bosques abundantes y selvas. Destinos internacionales de playa como Puerto Vallarta. El lago de Chapala, que es el más grande de México. Y cada uno de sus 125 municipios tiene identidad propia y suma a la riqueza cultural de nuestro país".

En este evento realizado la víspera del aniversario, hubo pasarela de trajes típicos, interpretaciones musicales, poesía coral, floreo de reata, ballet folklórico y exposición artística, en las que los estudiantes fueron los protagonistas.

En el evento estuvieron presentes el director del Sistema DIF Municipal, Roberto Ramos Vázquez, autoridades educativas, representantes sindicales, directores, maestros, alumnos de diversos planteles, así como autoridades militares y navales.



Continúa obra en zona de anidación de tortugas en Vallarta

En Olas Altas, nadie sabe quién construye

* La obra en cuestión, se trata de una excavación y de la colocación de dos filas de gaviones, utilizados comúnmente en cauces de ríos, para proteger lo que parece un restaurante

Agencia Quadratin
MERIDIANO/Puerto Vallarta

La obra que se realiza en zona de admiración de tortugas en la playa Olas Altas, en Puerto Vallarta, continúa sin que hasta el momento las autoridades federales realicen un pronunciamiento al respecto.

Y a pesar de que ciudadanos se han mostrado inconformes por esta obra, los trabajos continúan, aunque ya cada vez más lento.

La obra en cuestión, se trata de una excavación y de la colocación de dos filas de gaviones, utilizados comúnmente en cauces de ríos, para proteger lo que parece un restaurante

frente al establecimiento Daiquiri Dick's, empresa que presuntamente habría solicitado la obra, no obstante, ante la falta de información por parte del gobierno municipal y la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (Semadet) el dato ni ha sido confirmado, pues en el lugar nadie sabe nada o al menos nadie se atreve a decirlo.



AHORRAR ES BIEN

DURAZNO Rojo
kilo
"máximo 5 kilos por cliente"
a sólo **\$69.90**

CHILE Jalapeño
Kilo
"máximo 5 kilos por cliente"
a sólo **\$23.90**

PANTALÓN
De Gabardina o de Vestir
YALE® Para Caballero
CON UN **20%** DE DESCUENTO

Todas las **CAMISAS**
Para Caballero
CON UN **30%** DE DESCUENTO

CINTURONES
Para Caballero
CON UN **30%** DE DESCUENTO

TOMATILLO Limpio
kilo
"máximo 5 kilos por cliente"
a sólo **\$19.90**

JÍCAMA
Kilo
"máximo 5 kilos por cliente"
a sólo **\$12.90**

ACEITES, ADITIVOS Y ANTICONGELANTES
QUAKER STATE® (Excepto Hd40 y Alto KM)
CON UN **30%** DE DESCUENTO

LÍNEA DE FERRERÍA
FOY® y SURTEK®
CON UN **30%** DE DESCUENTO

LLANTAS
TORNEL® y AUSTONE® Para Auto
CON UN **40%** DE DESCUENTO

Frutas y Verduras

LIMÓN
Persa sin semilla
kilo
"máximo 5 kilos por cliente"
a sólo **\$24.90**

PEPINO
Criollo Pickle
kilo
"máximo 5 kilos por cliente"
a sólo **\$16.90**

ZANAHORIA
A granel
kilo
"máximo 5 kilos por cliente"
a sólo **\$11.75**

MANGO
Tommy
kilo
"máximo 5 kilos por cliente"
a sólo **\$9.90**

CALABAZA
Americana
kilo
"máximo 5 kilos por cliente"
a sólo **\$23.90**

PAPA
Blanca
kilo
"máximo 5 kilos por cliente"
a sólo **\$39.90**

LECHUGA
Romana
pieza
"máximo 5 piezas por cliente"
a sólo **\$12.75**

MELÓN
Chino
kilo
"máximo 5 piezas por cliente"
a sólo **\$19.75**

MANZANA
Golden en bolsa
"máximo 5 bolsas por cliente"
a sólo **\$29.90**

MANZANA
Gala Bolsa de 600g
"máximo 5 bolsas por cliente"
a sólo **\$29.90**

ESPINACA
Mazo
"máximo 5 musos por cliente"
a sólo **\$9.90**

CEBOLLA
Blanca Procesada
kilo
"máximo 5 kilos por cliente"
a sólo **\$17.50**

Salchichonería y Lácteos

CHIMEX
Cocido
"máximo 3 piezas por cliente"
a sólo **\$34.90**

SALCHICHAS
Para ASAR empacadas de origen (Solo marcas nacionales)
"máximo 3 paquetes por cliente"
a sólo **3x2**

QUESO
Tipo Chihuahua Ilusión®
Kilo
"máximo 3 kilos por cliente"
a sólo **\$96.90**

YOGHURT
Batido Saborizado o Natural DANONE®
Pieza de 900g
"máximo 3 piezas por cliente"
a sólo **\$36.90**

JAMÓN
Virginia de Pavo FUD® de 450g
"máximo 3 piezas por cliente"
a sólo **\$67.90**

SALCHICHA
Viena DUBY®
pieza de 830g
"máximo 3 piezas por cliente"
a sólo **\$39.90**

CARNE
Para Hamburguesa LEY®
de 600g
"máximo 3 paquetes por cliente"
a sólo **3x2**

HELADO
Sabor Básico Holanda®
pieza de 1L
"máximo 3 piezas por cliente"
a sólo **3x2**

Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

DIEZMILLO
De Res Sin Hueso SELECTA®
Kilo
"máximo 3 kilos por cliente"
a sólo **\$179.90**

PIERNA
De Puerco Sin Hueso Kilo
"máximo 3 piezas por cliente"
a sólo **\$89.90**

POLLO
ENTERO fresco Bachoco®
kilo
"máximo 3 piezas por cliente"
a sólo **\$36.90**

FILETE
De pechuga Bachoco®
kilo
"máximo 3 piezas por cliente"
a sólo **\$139.90**

PILIPA
Negra de res kilo
"máximo 3 piezas por cliente"
a sólo **\$189.90**

CARNE
De puerco para asar kilo
"máximo 3 piezas por cliente"
a sólo **\$121.90**

POLLO
Fresco Bachoco® Cortado en 8 piezas
"máximo 3 piezas por cliente"
a sólo **\$41.90**

CAMARÓN
Mediano Sin Cabeza Kilo
"máximo 3 piezas por cliente"
a sólo **\$209.90**

MENUDO
De res kilo
"máximo 3 piezas por cliente"
a sólo **\$89.90**

ESPINAZO
De Puerco Kilo
"máximo 3 piezas por cliente"
a sólo **\$33.90**

CONCHAS
Paquete con 6 piezas
"máximo 3 paquetes por cliente"
a sólo **\$41.90**

FILETE
De tilapia grande kilo
"máximo 3 piezas por cliente"
a sólo **\$88.90**

Comida y Algo Más

ACEITE
Vegetal Comestible LUCERO®
de 800ml
"máximo 3 piezas por cliente"
Pieza a sólo **\$34.90**

ATÚN
En agua o aceite Mazatún®
de 130g
"máximo 3 piezas por cliente"
2x **\$31.90**

ENSALADA
De Vegetales o Legumbres HERDEZ®
de 220g
"máximo 3 piezas por cliente"
Pieza a sólo **\$8.50**

FRIJOL
Refrito Bayo o MayoCoba Chata®
de 430g
"máximo 3 piezas por cliente"
2x **\$28.90**

MAYONESA
Con jugo de limón McCormick®
de 390g
"máximo 3 piezas por cliente"
Pieza a sólo **\$48.90**

VODKA
ABSOLUT® Regular y Sabores de 750 ml
"máximo 3 piezas por cliente"
3x2

CAFÉ
Soluble NESCAFÉ® Dolca®
de 260g
"máximo 3 piezas por cliente"
Pieza a sólo **\$104.90**

Cuidado de la Ropa / Limpieza del Hogar

PAÑAL HUGGIES®
UltraComfort Nino o Niña etapa 5 con 60 piezas
Paquete a sólo **\$429.90**

PAÑAL bbtips®
Extra Grande con 40 piezas
Paquete a sólo **\$229.90**

TOALLITAS HÚMEADAS
Huggies®, Absorrec® y Suavelastic® (excepto Paquetes) Del Depto. de Acc. para Bebés
"máximo 3 paquetes por cliente"
3x2

PAÑAL Kleen Bebé Comedisc®
Max Grande con 80 piezas
Paquete a sólo **\$295.90**

PAPEL HIGIÉNICO
Adorable® 400 HD con 4 pzs
"máximo 3 paquetes por cliente"
a sólo **\$28.90**

FÓRMULA INFANTIL
Optimal Pro NAN Nestlé® Etapa 3 de 1.5kg
"máximo 3 piezas por cliente"
Pieza a sólo **\$338.90**

PAPEL HIGIÉNICO
Kleenex® brand de 364 HD con 4 piezas
"máximo 3 paquetes por cliente"
a sólo **\$29.50**

COLCHONES
Excepto modelo Riposo
"máximo 3 piezas por cliente"
a sólo **25%** de descuento

LA LEY

BILLETAS
Para Caballero del Depto. De Regalos

CON UN **40%** DE DESCUENTO

RELOJ DE PULSO
Para Caballero del Depto. De Regalos

CON UN **40%** DE DESCUENTO

BAFLE HARMONTEC®
8 Pulgadas con Micrófono

PIEZA A SÓLO **\$399.00**

PERFUMES PARA CABALLERO

A MESES SIN INTERESES

CON UN **30%** DE DESCUENTO

*consulta tarjetas participantes

Smart Tv SILO 32"

PANTALLA Smart TV HD SILO® de 32"

Máximo 3 Piezas Por Cliente

\$2,790.00

Smart Tv SILO 55"

PANTALLA Smart TV HD SILO® 4K de 55"

Máximo 3 Piezas Por Cliente

\$6,990.00

Hisense 4K Smart Tv 58"

PANTALLA Hisense® Smart TV 4K de 58"

Máximo 3 Piezas Por Cliente

\$8,490.00

Para ASAR Empacadas de Origen (Sólo Marcas Nacionales)

3x2

*Máximo 3 Promociones por Cliente

PASTEL Americano Vanilla ó Chocolate Nro. 8 de Temporada

Pizza a Escoger **\$74.90**

Producto Para Tu Fiesta

PRODUCTO LÁCTEO Duopak Nutri® 2L

Pieza a sólo **\$39.90**

PAPAS Sabritas® Con Sal, Crema y Especies o Limón de 160g

PIEZA A SÓLO **2x \$89.90**

REFRESCO Pepsi® Cola de 3 L

Pieza a sólo **\$38.90**

GALLETAS Mamut® Games® de 240g

Pieza a sólo **\$44.90**

WHISKY BUCHANAN'S® 12 años Deluxe de 750 ml

PIEZA A SÓLO **3x2**

Higiene y Belleza

SHAMPOO O Acondicionador PANTENE® de 400ml ó **SHAMPOO Head & Shoulders®** de 375ml

PIEZA A SÓLO **2x \$105.00**

TIÑTE Preference® Excepto Paquetes

PIEZA A SÓLO **2x \$135.00**

DESODORANTE en Aerosol AXE® de 88g/96g ó en Barra AXE® de 45g

PIEZA A SÓLO **2x \$82.00**

SHAMPOO Acondicionador sedal® Pieza de 620ml

PIEZA A SÓLO **2x \$90.00**

TIÑTE KOLESTON® Excepto Paquetes

PIEZA A SÓLO **2x \$110.00**

TIÑTE Miss Clair® Excepto Paquetes

PIEZA A SÓLO **2x \$65.00**

SHAMPOO Acond. SAVILE® de 700ml-730ml Excepto Leche de Caca, Almendra ó Anticaspa

PIEZA A SÓLO **2x \$65.00**

TIÑTE PALETTE-COLOR CREME® Excepto Paquetes

PIEZA A SÓLO **2x \$80.00**

CREMA Corporal NIVEA® de 400ml Nivea® Níel Normal, Piel Seca ó Extra seca

PIEZA A SÓLO **2x \$110.00**

DESODORANTE en Aerosol NIVEA® Pieza de 150ml

PIEZA A SÓLO **2x \$85.00**

CREMA DENTAL Colgate® Triple Acción 2Pack de 80ml

PIEZA A SÓLO **\$24.90**

JABÓN DE TOCADOR En Barra Escudo® 150g Azul, Rosa, Verde ó Blanco

PIEZA A SÓLO **\$15.90**

TOALLA Femenina Lynx® Kotex® Flujio Abundante con Alas Maxi de 10 pz

PIEZA A SÓLO **\$29.90**

PAÑAL TENA® Para Adulto Mediano ó Slip 10 pz

PIEZA A SÓLO **10.90**

JABÓN DE TOCADOR En Barra Lino® Dermatológico ó Neutro de 150g

PIEZA A SÓLO **10.90**

CREMA DENTAL Colgate® AFFPI de 150 ml

PIEZA A SÓLO **\$24.90**

TRATAMIENTOS FACIALES GARNIER®

PIEZA A SÓLO **20%** de descuento

Mercancías Generales

PANTALLA Smart TV Uled 4K de 55"

Máximo 3 Piezas por cliente

\$7,990.00

SILLÓN Quercy® Alica®

Pieza a sólo **\$199.00**

ACEITE Para Motor AK Doy Pack BARDAHL®

Pizza a sólo **\$99.00**

ROPA INTERIOR Hanes®, Rinbros® y Zaga® Para Caballero

40% de descuento

ROPA INTERIOR Play Boy® y Wilson® Para Caballero

30% de descuento

CALCETERIA Fruit of the loom®, Wilson®, Riders® Para Caballero

30% de descuento

PIJAMAS Para Caballero

30% de descuento

UTENSILIOS De Cocina Iliq®

30% de descuento

MINISPLIT 1 Tonelada Prime®

Pieza a sólo **\$4,890.00**

VENTILADOR Mytek® de Pedestal de 16"

Pieza a sólo **\$399.00**

MANGUERA Capas de 20 Mts. Santul®

PIEZA A SÓLO **20%** de descuento

MACETA Irena Kartell® de 24 Terracota y Chocolate

PIEZA A SÓLO **50%** de descuento

ACEITES, ADITIVOS Y ANTICONGELANTES BARDHAL® (Exc. Doy Pack)

30% de descuento

ANTICONGELANTE Diluido Bogamar® pieza de 3.78L

\$2,149.00

ACEITE Para motor motorizado SAE40 MOTOR PRO® de 946 ml

\$2,149.00

LOZA Suelta Gibson® Excepto Tarrós Decorados

50% de descuento

Baño y Recamara | Babylandia

BLANQUEADOR Liquido Regular Cloralex® de 2L

PIEZA A SÓLO **\$24.90**

DETERGENTE en Polvo Ariel® de 750g Regular ó con Jockey Downy

PIEZA A SÓLO **\$32.90**

DETERGENTE Liq. Para Trastes Axion® Limón de 1.4L

2x \$2.99.00

LIMPIADOR Flash® Multiusos Brisa Marina ó Floral de 1L

PIEZA A SÓLO **\$15.50**

ALIMENTO Para perro Adulto de Pollo, Cordero ó Carne Pouch de 100g Dog Chow®

PIEZA A SÓLO **5x \$54.00**

DETERGENTE Liquido MAS® Color Oscuro, Bebé ó Cuidado Frescura de 4.65L

Pieza a sólo **\$149.00**

BOLSAS Para Basura Ley®

PIEZA A SÓLO **20%** de descuento

SUAVIZANTE Ensuero® Color Primavera ó Verano de 850 ml

PIEZA A SÓLO **\$16.90**

PLANCHA De Vapor Ariel Taurus®

PIEZA A SÓLO **\$239.00**

COSMÉTICOS MAYBELLINE®

30% de descuento

COSMÉTICOS REVLON® (excepto implementos)

30% de descuento

PORTARRETRATOS Del Depto. De Regalos

30% de descuento

ESPEJOS DECORATIVOS Del Depto. De Regalos

30% de descuento

ALBERCAS, ARENEROS, FLATADORES Y SALVAVIDAS, Del Depto. De Jugueteria

30% de descuento

Todas las LAVADORAS Y ESTUFAS De Enseres Mayores

30% de descuento

LOS DESCUENTOS SOLO APLICAN EN EL PRECIO NORMAL

Las ilustraciones no necesariamente corresponden a cada producto, son únicamente para la ambientación de esta publicación.

Promociones *3x2, *2x1 y *4x3 son validas únicamente en artículos de la misma marca y línea

PRECIOS Y OFERTAS VÁLIDAS DE SÁBADO 17 A LUNES 19 DE JUNIO DEL 2023.
En sus Tiendas de Autoservicio Ley de esta Ciudad.
EXCEPTO DONDE SE INDIQUE Y MERCANCIA QUE NO SEA PARTE DE SU SURTIDO.

A petición de un niño en Encuentro Ciudadano

Se instarán juegos infantiles en el fraccionamiento Villas de la Bahía II

** Mirtha Villalvazo Amaya respondió favorablemente a las peticiones de los vecinos del fraccionamiento, "un mes y verán el cambio de lo que hoy han venido a solicitar", destacó la presidente*

MERIDIANO/Bahía de Banderas

Dentro de la agenda de la alcaldesa Mirtha Villalvazo Amaya acompañada de directores y subdirectores del XI Ayuntamiento, se reunió con las y los vecinos del fraccionamiento Villas de la Bahía II, en San José Del Valle, para escuchar las peticiones y las diferentes problemáticas, y darles respuesta inmediata.

Entre los temas que le expusieron a la presidente y su gabinete fueron: la seguridad y vigilancia,

alumbrado público, topes y/o boyas cerca de las escuelas o zonas peatonales, asimismo le solicitaron retirar los vehículos abandonados que son motivo de inseguridad y suciedad y finalmente un pequeño niño solicitó la palabra para pedir la instalación de jugos en el área verde del fraccionamiento Villas de la Bahía, a lo que la alcaldesa sin pensarlo dos veces dijo.

"Deseo cumplido, es la primera vez que un niño toma la palabra, lo felicito y claro que tendrán sus juegos,

y todo lo que están solicitando, gracias a que estos encuentros con ustedes, nos permiten trabajar juntos sociedad y gobierno, y hoy se nota la transformación. Gracias a su confianza y sus pagos de predial y agua, ahora tenemos más para obra pública, así que sí, les seguiré diciendo que los espero en la presidencia en las Audiencias Ciudadanas para hacerles descuentos y se animen a pagar; y así sigamos mejorando a nuestra bahía", finalizó Mirtha Villalvazo.



A los niños de Bahía de Banderas

Se realiza la segunda entrega de juguetes de Divertilandia

** Tal como lo prometió Mirtha Villalvazo, acude a Mezcales y a Bucerasías a dar los juguetes pendientes a los niños*

MERIDIANO/Bahía de Banderas

momento.

La presidenta municipal señaló que los niños serán siempre muy importantes para su administración, pues son el futuro del país y del mundo.

Además de la entrega de juguetes, en ambas localidades la presidenta se dio el espacio para escuchar peticiones de los ciudadanos y poder encontrar soluciones.

Como ya lo había prometido, la alcaldesa acudió a las plazas públicas de Bucerasías y Mezcales, para otorgar los juguetes faltantes a los niños ganadores de Divertilandia.

Con una sonrisa amplia, tanto de los niños como de Mirtha Villalvazo, se llevaron a cabo estas jornadas en las que los pequeños se mostraron felices en todo



Bahía de Banderas es anfitrión

Se reúne Consejo Directivo ALAFEC

** Mirtha Villalvazo ofrece la bienvenida a su casa Bahía de Banderas a los participantes, reiterando su compromiso*

MERIDIANO/Bahía de Banderas

La alcaldesa Mirtha Villalvazo Amaya se reunió con el Consejo Directivo de la Asociación Latinoamericana de Facultades y Escuelas de Contaduría y Administración (ALAFEC), que durante dos días se realizará en este municipio, y como invitada especial ofreció la bienvenida, agradeciendo la elección para realizar las actividades propias de la ALAFEC.

Esta reunión anual convoca directores y decanos de universidades

de 14 países, incluyendo a la Universidad Autónoma de Nayariit en donde se actualizan en temas contables, se homologan criterios, y en esta edición 2023 incluirá el dar seguimiento a los trabajos de la asamblea internacional "ALAFEC 2023".

Por su parte la presidenta destacó que este municipio es su casa, esperando que sigan siendo anfitriones de reuniones, convenciones y más, pues el municipio tiene todo para trabajar,

y disfrutar una vez que terminan estos encuentros, los cuales no tienen derrama turística para el municipio

"Nos sentimos orgullosos de nuestro Bahía de Banderas, tengan todos ustedes la mejor de las estancias, estamos haciendo historia y estamos haciendo excelente las cosas, y es motivo de orgullo participar e eventos donde trabajemos por la educación, por ello siempre nos sumaremos", reiteró Mirtha Villalvazo.



Somos una de las **10 ciudades más seguras** de México y la **número 1 de Jalisco.**

Fuente: ENSU (Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del INEGI)





Hay rumbo en la UAN

*** "A un año de esta encomienda, mantengo la firme convicción de que en este barco hay dirección, todos los que estamos en él sabemos hacer la parte que nos toca para revertir los efectos de la tempestad y navegar en mejores condiciones en el rumbo de ser la Universidad que los nayaritas merecemos", reiteró la rectora en su Informe ante el Consejo General Universitario e invitados especiales, entre ellos el gobernador de Nayarit, a quien le reconoció puntual todo su respaldo**

Oscar Gil

Ante el Consejo General Universitario, la rectora de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), Norma Lilliana Galván Meza, presentó su Primer Informe del Estado General, Presupuestal y Financiero, en el cual destacó la férrea lucha por estabilizar y transparentar las finanzas universitarias y enfrentar a los grupos de poder, logros que han tenido siempre el respaldo del gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, quien estuvo presente en el evento celebrado este viernes en la Biblioteca Magna.

Fue puntual en su mensaje la rectora: "Cuando asumimos la administración sabíamos que no sería nada fácil, había algunos caminos que parecían no tener salida, con

esfuerzo, dedicación y voluntad, mucha voluntad de los involucrados y en un acto de congruencia, dialogamos con las instituciones con las que tenemos pasivos, los llamados terceros institucionales, como lo son el SAT, el IMSS, el INFONAVIT, Banorte, para que con empatía y solidaridad construyéramos juntos el camino de saneamiento de las deudas. Sin olvidar nuestro compromiso de los pagos ordinarios, gracias a la guía del plan de austeridad, el acompañamiento institucional de la federación y gobierno del estado, y al esfuerzo de todo a la comunidad, en un año hemos logrado reducir la deuda en 338 millones de pesos".

Al profundizar en el tema financiero, Galván Meza explicó que se ha trabajado en el control de todas

las cuentas de ingresos a través de su manejo centralizado, mancomunado, transparente y con el seguimiento de los registros correspondientes, colocando como eje prioritario en su primer año de gestión a la transparencia y la rendición de cuentas: "Por eso celebramos convenios de colaboración con el Instituto de Transparencia y Acceso a la Información Pública, así como el Consejo Local de Archivos del Estado de Nayarit, instalando el Comité de Transparencia y el grupo interdisciplinario de archivo de la universidad, gracias a estas acciones y convenios aseguramos el acceso a la información oportuna y fidedigna, para colocar a la universidad como una entidad transparente y confiable".

En ese sentido, la rectora Norma Galván indicó que se atendieron 146 solicitudes de información como requerimientos de auditoría y por la plataforma nacional de transparencia, así como los requerimientos de información de siete entidades: "También es justo señalar que en cuanto al cumplimiento de nuestras obligaciones se cubrieron cada una de las 24 quincenas y la mayoría de las prestaciones se pagaron en tiempo y forma, de tal manera que en este momento no tenemos ningún adeudo económico con el personal académico, administrativo y manual".

Reconoció con precisión, que en el andar de la rectoría, han contado con la gestión y el acompañamiento del gobierno estatal, la Secretaría de

Educación Pública federal a través de la dirección general de Educación Superior Universitaria e Intercultural, para generar de forma conjunta las rutas del manejo adecuado de los recursos y el pago de deuda, con el compromiso de asegurar la nómina y la operación de esta misma.

"Un claro ejemplo de lo que representan estas alianzas, es que con la aprobación de integrantes del Congreso local logramos avanzar en el pago de deuda con Banorte, la aprobación de la modificación de la ley del Patronato para que un 75% de lo recaudado se destine al pago de este compromiso. Esto nos ha permitido, que el día de hoy, con gran esfuerzo de toda la sociedad nayarita, pueda informar que tenemos el saldo en cero pesos con esa institución; si bien este ajuste significó redireccionar el financiamiento de diversos proyectos académicos apoyados con fondo patronato, estamos seguros que ha sido una decisión necesaria y acertada".

Asimismo, Galván Meza reiteró que para este recalcó financiero no se sacrificó el nivel académico de la Universidad: "Contamos con 165 académicos tienen la distinción de ser miembros del Sistema Nacional de Investigadores e Investigados (SNI) 89 cuerpos académicos están reconocidos ante el Programa para el Desarrollo Profesional Docente para el Tipo Superior (PRODEP) y concretaron 238 proyectos que impactan directamente en los diversos contextos y personas". Finalmente, la máxima autoridad

de la UAN reconoció la importancia de convertir a la institución en una Universidad habitable, invirtiendo en infraestructura sustentable sostenible, segura e inclusiva para el fortalecimiento de las actividades académicas y administrativas.

Visión que comparte el gobernador Miguel Ángel Navarro quien en su intervención recordó que como político y hoy gobernante siempre ha tenido una amplia disposición con la UAN y su viabilidad social, por lo que reiteró a los universitarios su apoyo al anunciar que antes de que concluya 2023 destinará otros 50 millones de pesos para rehabilitación de la infraestructura.

"Que no quepa duda que el gobierno estará atento a lo que se necesite, debemos por lo tanto generar un optimismo razonado, un optimismo que haga sentirse a los que aquí estudian y a los que aquí trabajan que la Universidad no solamente forma profesionistas, sino que forma conciencia de servicio hacia el Estado y hacia México. Nayarit es tan grande como su Universidad y por eso el día de hoy vengo a reafirmar por lo nuestro vamos a lo universal".



Dice Echeagaray Becerra

Un error te deja fuera del gabinete

*** "Puede darse el caso de que alguno de los funcionarios no acatemos una instrucción o que hagamos acciones indebidas que obligarían al señor gobernador a pedirnos nuestra renuncia", dijo el secretario General de Gobierno**

Fernando Ulloa Pérez

"En la administración de Miguel Ángel Navarro Quintero nadie está exento de ser removido de su cargo si no cumple con su responsabilidad como funcionario público", declaró el secretario general de Gobierno, Juan Antonio Echeagaray Becerra.

Por tal motivo el funcionario convocó a todos los servidores públicos del gobierno del estado para que se unan a los esfuerzos que día con día realiza el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero para lograr mejorar las condiciones

de vida de más de un millón de nayaritas.

Explicó que son diversas las causas por las que un funcionario puede dejar el cargo: "Puede darse el caso de que uno de los funcionarios no acatemos una instrucción o que hagamos acciones indebidas que obligarían al señor gobernador a pedirnos nuestra renuncia".

Finalmente Echeagaray Becerra comentó que quienes han renunciado a sus cargos en lo que va del gobierno de Navarro Quintero fueron aquellos funcionarios que tenían compromisos con diferentes sectores.



Con 50 millones de pesos

Respalda Navarro Quintero a la UAN

*** El jefe del ejecutivo estatal reconoció en Galván Meza, a una mujer fuerte, que se ha doblado pero no quebrado y que con visión está enfrentado los difíciles retos que tiene en la UAN desde hace un año**

Redacción

Este viernes, el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, acompañó a la rectora de la Universidad Autónoma de Nayarit, Norma Lilliana Galván Meza, a su Primer Informe, Retos y Resultados 2022-2023, en el cual de manera puntual se desglosó el trabajo que en estos últimos 365 días, se ha realizado dentro del campus universitario.

Tras escuchar de manera atenta a la rectora, el mandatario nayarita anunció un respaldo por el orden de 50 millones de pesos para rehabilitación, conservación y mantenimiento de la infraestructura universitaria.

"La Universidad Autónoma de Nayarit necesita ser comprendida, si el Gobierno Federal la comprende, también la debe comprender el gobierno del Estado. La universidad no está únicamente para presumirse, sino para servirse, y yo creo que es momento de ayudar a la Universidad Autónoma de Nayarit. Tan sólo, 19 millones de pesos se invirtió en este

primer año, de acuerdo con lo que dijo en conservación y mantenimiento. Yo me comprometo a que de aquí a fin de año, tendrá un apoyo del gobierno del Estado, de 50 millones de pesos, para rehabilitación, conservación y mantenimiento de las escuelas. Tenemos que ir, si hemos dignificado escuelas de educación preescolar, educación inicial, educación primaria, secundaria, también debemos de apoyar a la universidad".

El jefe del ejecutivo estatal reconoció en Galván Meza, a una mujer fuerte, que se ha doblado pero no quebrado y que con visión está enfrentado los difíciles retos que tiene en la UAN desde hace un año, "ha tenido una mano firme con visión clara", le expresó.

Por su parte, la rectora mencionó que el crecimiento y desarrollo de la UAN para salir del atraso financiero en que fue sumida, no se entendería sin el apoyo firme e irrestricto del doctor Navarro Quintero, quien de manera puntual ha gestionado ante diversas instancias federales, los

adeudos heredados, logrando detener el avance de los intereses y apoyando económicamente, es por ello que hoy, con el personal académico y administrativo, no se tiene atraso en pagos.

En este acto, que se desarrolló en la Biblioteca Magna de la UAN, se contó con la presencia de funcionarios municipales, estatales y federales, así como de las presidentas del Poder Judicial, Rocío Esther González García, del Poder Legislativo, Alba Cristal Espinoza Peña, y del representante del subsecretario de Educación Superior, Luciano Concheiro, además de Eduardo Gerardo Rosas González, quien es director de Fortalecimiento Institucional de la Dirección General de Educación Superior Universitaria e Intercultural.

También estuvo el secretario general de Gobierno, Juan Antonio Echeagaray Becerra, diputadas y diputados locales, federales y senadores, así como el personal universitario y medios de comunicación.



Audiovisual conmemorativo por soberanía del estado

Presenta Alfaro documental "1823 Cuando nació Jalisco"

* En el emblemático Teatro Degollado, el mandatario jalisciense expresó que la unidad de la república se construye a partir del respeto a los estados, no desde el sometimiento

MERIDIANO/GDL, Jal.

La historia federalista de un Jalisco independiente fue proyectada en el primer documental de Clio "1823 Cuando nació Jalisco", del periodista Enrique Krauze, trabajo audiovisual que presentó el Gobernador Enrique Alfaro Ramírez, quien refirió que a través de esta historia se toma sentido del cómo, en el presente, se respalda y se lucha por la elección federalista, como actualmente se defiende del centralismo como ahora persiste.

"Lo que Jalisco ha iniciado en el inicio del milenio, en abrir la discusión sobre el futuro del federalismo fiscal, esos son los principios que nos dejaron como herencia y como legado los fundadores de nuestro estado, imagínense si no cumplimos con ese mandato, imagínense si no somos mujeres y hombres en este estado capaces de honrar la memoria de Luis Quintanar, de Prisciliano Sánchez de Francisco Severo Maldonado, defendiendo en esta coyuntura la libertad y la soberanía de Jalisco", expresó.

En el emblemático Teatro Degollado, el mandatario jalisciense expresó que la unidad de la república se construye a partir del respeto

a los estados, no desde el sometimiento. Relató que después de la lucha de la independencia seguiría la lucha por descentralizar el poder, y ese espíritu libertario prevalece hasta la actualidad.

Ante los invitados especiales indicó que la este material audiovisual se entenderá a historia que inspira y que servirá a entender la actualidad y el pasado.

A través de un video, Enrique Krauze envió un mensaje a jaliscienses, en el que destaca que Jalisco ha sido un partaguas en la historia de la nación y que es parte de una república, pero también es valiente al enfrentar al centralismo.

"México es una nación federalista. Jalisco ha sido la vanguardia desde el principio de esa tradición, gracias a esa tradición, en Jalisco ha habido una generación tras generación un temple liberal y una vocación de autonomía cultural. Yo exhorto a los jaliscienses a seguir siendo fieles a esa gran tradición. Mexicano siempre, pero también jalisciense y también federalistas. Libertad, república, democracia, federalismo los cuatro valores cardinales de nuestra nación", expresó.

"EL DATO." El documental 1823.

cuando nació Jalisco, relata en dos capítulos una historia centrada en los acontecimientos que tuvieron lugar aquel año en el estado. Con una combinación de entrevistas a expertos y escenas dramatizadas, la serie subraya la participación de los personajes históricos más importantes en la creación de Jalisco como estado libre y soberano.

Tras la caída del emperador Agustín de Iturbide en 1823, el país discute cómo ha de organizarse el nuevo gobierno. Desde las provincias surge la idea de un nuevo pacto de unión, más libre y conforme con su historia y necesidades: la Federación. El debate entre centralismo y federalismo enfrenta en el Congreso Constituyente a personajes tan notables como Prisciliano Sánchez y Fray Servando Teresa de Mier, sin embargo, la discusión escala y amenaza con convertirse en un conflicto armado. A la cabeza de la rebelión federalista, un grupo de jaliscienses notables desafía el poder centralizador y consigue para Jalisco su reconocimiento como estado libre y soberano y para nuestro país, la creación de la República Federal.

La entidad ha tomado decisiones importantes que fortalecen el modelo federalista

Renueva Alfaro compromiso para defender la autonomía de Jalisco

- La presidenta de la Mesa Directiva, la diputada Hortensia Noroña, presentó una iniciativa para que en el Salón de Pleno del Poder Legislativo sea inscrito en letras de oro la frase: "2023, Somos Jalisco, 200 años libres y soberanos"

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, encabezó este viernes la Sesión Solemne "Declaración de Jalisco como Estado Libre y Soberano, 200 años", con sede en el Congreso del Estado, donde el mandatario renovó su compromiso por defender la autonomía de Jalisco y el federalismo mexicano, tal y como lo hicieron en su momento Prisciliano Sánchez, primer Gobernador de Jalisco, y el 16 de junio de 1823, el General Luis Quintanar, primer Gobernador de Pacto de Jalisco.

"Como jaliscienses somos portadores de una herencia histórica rica en principios y valores que debemos salvaguardar y transmitir a las futuras generaciones. Este 16 de junio, desde esta tribuna, en la sede de la máxima representación popular de Jalisco, renovamos nuestro compromiso con la defensa de la libertad, la justicia y la autonomía, recordando la fundación de nuestro Estado y celebrando 200 años de lucha, de tenacidad, de inspiración. Asumamos también el compromiso de cerrar filas en la construcción de un Jalisco próspero, seguro, incluyente y lleno de oportunidades para todos sus habitantes. Defendamos juntos los principios que dieron vida al Estado Libre y Soberano de Jalisco, que viva el federalismo mexicano, que viva la autonomía de los Estados, viva la libertad de nuestro pueblo, viva la República, viva Jalisco y viva México", exclamó el Gobernador.

Esta fecha que hoy se conmemora, agregó Alfaro Ramírez, es una oportunidad para que cierren filas los tres poderes de Jalisco y vayan juntos en iniciativas o estrategias defensoras de los valores cívicos heredados por hombres y mujeres valientes, como la implementación del plan contra el COVID-19 en Jalisco, que permitió conservar la autonomía del sistema de salud estatal o

la propuesta para impulsar un nuevo convenio de coordinación fiscal por medio de la propuesta del Pacto Fiscal.

"Estas decisiones, en ese momento, nos generaron, sin duda, desgaste político y tensaron la relación con el Gobierno Federal en extremo. Sin embargo, actuar de otra manera hubiera significado traicionar la historia y la tradición federalista que hoy honramos. Al final, el tiempo nos dio la razón, hicimos lo correcto y podemos estar orgullosos de esto", sostuvo el mandatario jalisciense.

En tanto, la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Jalisco, Hortensia María Luisa Noroña Quezada, destacó que es importante que los jaliscienses sigan eligiendo los valores de libertad y soberanía al ser democráticos del Estado. La también legisladora convocó a los presentes a reflexionar sobre lo que le toca hacer a cada hombre y mujer jalisciense por las futuras generaciones y el futuro que quieren dejar.

"Jalisco es hoy emblemática de los valores y principios que dan vida a nuestro país y que trasciende nuestras fronteras. No debemos subyugar que Jalisco es cuna del federalismo que hoy impulsamos en todos aspectos. Las y los jaliscienses seguiremos exigiendo libertad y soberanía por ser estos principios los ejes del crecimiento nacional. Hoy nos toca continuar con el legado de lucha que heredamos de los fundadores de nuestro Estado, y que es el cimiento de nuestra nación. Somos la casta que defiende la libertad y la soberanía

de todas las personas. Así hay que seguir durante los próximos 200 años", enfatizó la diputada Hortensia.

Por su parte, el presidente del Poder Judicial de Jalisco, Daniel Espinosa Licón, resaltó que Jalisco es cuna del federalismo mexicano, cuna del Amparo, tierra de Prisciliano Sánchez, padre del federalismo, y de Luis Quintanar, primer

gobernador de facto del Estado. Además, recordó que la entrega de las escrituras por parte del Gobernador al Poder Judicial para que fuera legal propietario de las instalaciones actuales que ocupa el Supremo Tribunal de Justicia del Estado, son un fiel referente de la defensa de los principios de justicia y autonomía.

"El Supremo Tribunal de Justicia es una institución que rinde testimonio no solo del compromiso republicano hacia la división de poderes, sino también del federalismo como una idea adecuada, correcta y justa para el ejercicio del Estado que fue defendida por jaliscienses ilustres. Fue en 1952 que el Supremo Tribunal de Justicia llega a donde actualmente es su hogar, el Palacio de Justicia, que anteriormente fungió como claustro del convento de Santa María de Gracia. El pasado 18 de noviembre del año 2022, el señor Gobernador, con la aprobación del decreto del Poder Legislativo se hizo la donación del Palacio de Justicia, lo que hace que este poder este cerca de una verdadera autonomía", comentó Espinosa Licón.

Al término de la Sesión Solemne, la diputada Noroña presentó una iniciativa para que en el Salón de Pleno del Poder Legislativo sea inscrito en letras de oro la leyenda: "2023, Somos Jalisco, 200 años libres y soberanos", la cual fue turnada a la Comisión de Procesos Legislativos del Congreso.

Como parte de un acto conmemorativo, el Gobernador, el presidente del Poder Judicial y la Presidenta de la Mesa Directiva firmaron los discursos que presentaron en esta sesión, los cuales serán depositados en una cápsula del tiempo junto con una bandera conmemorativa de los 200 años de existencia de Jalisco, el acta del nacimiento del Estado de Jalisco y la instalación de la Diputación Provincial del Reino de la Nueva Galicia, entre otros documentos históricos.



Papá
Muestran una foto
con tu hijo
y recibe un
50%
de descuento
en taquilla este 18 de junio del 2023



Reserva en ☎ 33 3111 8770
Call Center ☎ 33 1526 6794
www.vallartaplus.com

*Descuento válido para papás presentando fotografía con su hijo al comprar su boleto en taquilla, válido para viajar sólo el 18 de junio del 2023, aplica en tarifa adulto, no válido con otras promociones ni descuentos.